

## ABSTRAK

Al Barra Azzaraqie (1203020015), 2024: Perspektif Hukum Ekonomi Syariah Pada Pemanfaatan Dana Zakat Dalam Program Beasiswa (Studi Kasus Program Beasiswa Dana Usaha Rubin.id Kecamatan Ujungberung)

Islam mengatur permasalahan kemiskinan karena merupakan masalah yang penting untuk diselesaikan. Akibatnya banyak sekali anak-anak bangsa sangat sulit untuk menuntut ilmu. Salah satu penawar masalah ini yaitu dengan berzakat. Zakat dapat memberikan pembiayaan dalam program beasiswa. Hal ini dimanfaatkan oleh Rubin.id untuk membiayai setiap penerima beasiswa melalui program-program yang telah dibuat.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan mengetahui mekanisme pengelolaan dana zakat produktif oleh Rubin.id yang terdapat di Kecamatan Ujungberung dalam membiayai setiap program beasiswanya. Serta untuk mengetahui tinjauan tinjauan hukum ekonomi Syariah tentang penggunaan dana zakat dalam program beasiswa Rubin.id.

Metode penelitian ini menggunakan kualitatif deskriptif-analisis. Sumber data yang digunakan yaitu sumber data primer dari website dan hasil wawancara observasi di Rubin.id Kecamatan Ujungberung. Sedangkan Sumber data sekunder diambil dari hasil penelitian relevan, buku-buku, laporan dan sejumlah peraturan yang terkait. Teknik pengumpulan data utama dengan wawancara, dokumentasi dan teknik observasi sebagai perbantuan.

Hasil penelitian ingin menunjukkan bahwa, (1) Mekanisme kerjasama antara UPZ Bio Farma dengan Rubin.id, merupakan kerjasama yang di mana UPZ Bio Farma memberikan dana zakat kepada Rubin.id untuk dikelola dan di manfaatkan untuk penerima program beasiswa, serta di distribusikan dana zakat tersebut kepada penerima beasiswa. Hasil fakta di lapangan sumber dana usaha yang diberikan tidak hanya berasal dari zakat saja, tetapi dari berbagai macam sumber seperti wakaf, CSR, infaq, dan program peduli generasi. Dari dana tersebut diketahui bahwa Rubin.id memberika modal usaha kepada penerima beasiswa, dan Rubin.id tidak menerima keuntungan dari usaha tersebut. (2) tinjauan hukum ekonomi syariah, bahwa fatwa MUI nomor 120/MUI/II/1996 tentang pembiayaan dana zakat dalam program beasiswa. MUI juga menyatakan bahwa Lafaz fisabilillah bersifat umum termasuk didalamnya untuk para penuntut ilmu yang berhak mendapatkan beasiswa menggunakan dana zakat, sehingga Rubin.id telah sesuai dengan fatwa MUI tersebut.

Kata Kunci: Beasiswa, Zakat, Perspektif Hukum Ekonomi Syariah